

Turckheim

Les incontournables du Friehjoir

Du 26 au 29 mars, la Ville de Turckheim défendra la langue alsacienne en accueillant les festivités inaugurales de l'opération *A Friehjoir fer unseri Sproch* (un printemps pour notre langue).

Premier rendez-vous de l'opération *A Friehjoir fer unseri Sproch* à Turckheim ce mercredi avec le spectacle bilingue pour enfants de 3 à 12 ans : *A Starne Kind* (une enfant des étoiles). Portée par la marionnettiste Annick Frey, une épopée féerique et poétique incitant à redécouvrir le monde.

► Mercredi 26 mars à 14 h 30, salle de la Décapole - Hôtel de Ville, 6 rue du Conseil.

● Projections

Jeudi 27 mars, une soirée projection sera proposée autour de deux symboles forts de la Ville : son veilleur de nuit et sa viticulture. *Xavier Huck : Wïnzer en Terckha* (viticulteur à Turckheim) et *Die Nàchtuuchter in Tiricka* (Les veilleurs de nuit de Turckheim), coréalisés par Gérard Leser et Joël Eisenegger, tous deux diffusés en



Poésie et découverte du monde avec la marionnettiste Annick Frey. Photo DR

alsacien et sous-titrés en français. Souvenirs d'un viticulteur d'un côté, anecdotes de veilleurs de nuit de l'autre, une plongée passionnante dans l'histoire turckheimoise, suivie d'un échange avec le public.

► À partir de 20 h, à l'Espace Rive Droite, rue de l'Huilierie.

● Viticulture

Du viticulteur au vin, il n'y a qu'un pas, et le lendemain, vendredi, c'est un atelier dégustation qui sera proposé à la Cave de Turckheim, joyeusement animé par Dominique Clur, caviste et vigneron coopérateur de la cave, et Christo-

phe Hartmann, vigneron à Wettolsheim. Un tour d'horizon savoureux des cépages typiques de la région, où le vocabulaire viticole chamera en alsacien.

► Vendredi 28 mars, à 19 h, Cave de Turckheim - 16 rue des Tuileries. Animation bilingue.

● Musique

Le *Friehjoir* prendra définitivement son envol avec la grande soirée d'ouverture du samedi 29 mars, portée par les performances D'Elsasser Cowboys et des Babüsk qui feront rythmer l'alsacien avec la pop, le Bluegrass ou le jazz, sans oublier des chansons du cru volontiers revisités. Rythmé et éclectique, une autre manière de vivre la langue régionale.

► À partir de 20 h, Espace Rive Droite. Buvette et petite restauration sur place.

Toutes les animations sont proposées sur inscriptions obligatoires sur le site www.turckheim.fr. Un accueil billetterie est possible à la mairie au 03 89 27 61 62 (le matin), ou par mail culture@turckheim.fr. La billetterie de la soirée d'ouverture du samedi 29 mars se fait uniquement en ligne.

Munster

Le TAC présente *E Riss em Gebiss*

Les spectateurs munstériens pourront profiter, comme toujours, d'un panneau de surtitrage en français. Photo Hervé Kielwässer

Le Théâtre alsacien de Colmar (TAC) ferme sa saison à Munster, le jeudi 27 et le vendredi 28 mars à 20 h à l'espace culturel Saint-Grégoire, avec *E Riss em Gebiss* (Une fissure dans le dentier). Mise en scène par René Kreder, cette adaptation désoyante entraîne le public dans la salle d'attente d'un dentiste, lieu de rencontre d'une galerie de personnages hauts en couleur. Victime d'une rage de dents, M^{me} Meyer va dé-

ployer des trésors d'inventivité pour prendre la place des autres patients du bien nommé D^r Zahn. C'est le point de départ de cette pièce qui profite d'une distribution étoffée avec neuf comédiens sur les planches autour du D^r Zahn (Bertrand Mangold) et de sa patiente (Nicole Schwoerer).

Réservations au 07 89 82 92 95. Plus de renseignements sur le site du TAC www.theatre-alsacien-colmar.asso.fr

Niedermorschwihr

Les papiers passent à la Grande lessive



Les élèves ont lu les mots imposés par un champ lexical sur leur avion : mots coupés ou légers, comme le papier, sous le regard d'Émilie Klinklin. Photo Christine Steible

À l'instar des années précédentes, l'école primaire de Niedermorschwihr a participé au mouvement artistique international La Grande Lessive, sur le thème « pour la journée du jeudi 20 mars » « du papier, des papiers, vos papiers ». De la maternelle au CM2, les élèves de la directrice Émilie Klinklin et de Charlotte Fusilier (remplacée par Julien Ammirato), ont produit des œuvres individuelles ou collectives qu'ils ont accrochées sur des fils avec des pinces à linge. Parents et villageois ont été conviés à participer. Une maman a apporté un arbre porteur de devinettes sous enveloppes, dont les réponses se cachaient dans une boîte en papier recyclé.

Les plus petits ont créé des arbres printaniers et des personnages en papier déchiré, froissé, roulé. La Grande Lessive sans l'ancienne enseignante et musicienne Marie-Pierre Auclair est impensable : trois chants, adaptés au thème imposé, ont inspiré les enfants et, grâce à l'origami, avions et bateaux de papier ont animé le concert.

La créativité n'a pas de limite car les plus grands ont inventé des strophes et créé des rimes adaptées à la mélodie. Ils ont écrit des mots sucrés, ensorcelés, cassés, dorés ou très chauds sur la carlingue fragile de leurs avions lancés dans le vent. Imagination, art et écriture font bon ménage, lessive comprise.

Trois-Épis

Sivom : débat d'orientation budgétaire

Avant le vote du budget 2025 de la station climatique des Trois-Épis, le comité directeur du Sivom a exposé le débat d'orientation budgétaire, mercredi 19 mars, lors de sa réunion.

Sur l'année 2024, le Sivom (Syndicat intercommunal à vocation multiples) des Trois-Épis a enregistré des recettes de fonctionnement de 637 252,23 €, principalement partagées entre la participation de ses trois communes membres, les revenus locatifs et les prestations postales.

Les dépenses de fonctionnement se sont élevées à 420 214,89 €, consécutifs des charges de la station, des coûts de l'énergie, et des entretiens. Au chapitre des investissements, recettes et dépenses s'articulent autour des amortissements et de la voirie. En ressource des budgets excédentaires, sans besoin de financement.

La participation d'Ammerschwih, Niedermorschwihr et Turckheim s'est élevée l'an dernier à 220 000 €. Pour le budget principal 2025, le président du Sivom, Patrick Reinstettel, a proposé une participation similaire, selon une répartition respectivement de 34,76 %, 21,26 % et 43,98 %.

Les dépenses de fonctionnement 2025 ont été estimées à 500 000 €, en augmentation pour faire face à celles des charges. 167 000 € ont été inscrits aux dépenses d'investissement, un choix en prévision d'imprévus.

Distingué du budget général, le budget « eau » verrait cette année son fonctionnement s'équilibrer à 255 000 €. Les dépenses d'investissement ont été estimées à 77 000 €, avec l'ajout de la ligne « réservoir ». Colmar Agglomération ayant lancé son programme « zéro

chlore » ; il s'agit d'une sécurisation en cas de pollution interne de l'eau potable, par l'installation d'un système de chloration de secours : « L'autre solution serait de distribuer des bouteilles d'eau à chaque administré, ce qui représente un tout autre coût ».

Dissolution : quid des bâtiments ?

La séance s'est achevée sur l'autre point du moment : la dissolution du Sivom qui, idéalement, devrait être précédée de celle du Snav (Syndicat mixte d'assainissement du Vignoble), elle-même en bonne voie. À l'ordre du jour, le devenir des bâtiments et propriétés du Sivom, et la cession prochaine de trois d'entre eux. Ainsi, le 16 rue Thierry-Schoeré, sur le ban de Niedermorschwihr, le 2 impasse du président Poincaré (soit

les locaux du Sivom, relevant d'Ammerschwih), et un terrain face à l'hostellerie la Croix D'or, sur le ban de Turckheim.

« Priorité sera donnée aux communes », a ainsi précisé le président, après avoir rappelé les obligations et non-obligations administratives autour de ces démarches, qui passeront par un avis du service des Domaines. Une opération qui pourrait aboutir d'ici la fin d'année.

Pas de fête de la rose

En points divers, la fête de la rose qui n'aura pas lieu cette année, faute de participants : « 27 mails ont été envoyés, sans réponses positives », a déploré le vice-président Gérard Glénat.

Un concert de la manécanterie de Colmar a en revanche été annoncé pour septembre.

● Vincent Hermann

Munster

Faites des enfants qu'ils disaient...

Le Réseau parents de la Vallée de Munster propose une nouvelle soirée dédiée à la parentalité ce mardi 25 mars, à 20 h, à l'Espace culturel Saint-Grégoire.

Drôle et instructif, le spectacle « Faites des enfants qu'ils disaient... Et maintenant, comment on fait ? » écrit et sera interprété par Corinne Pates, sera suivi d'un moment d'échange.

Être le meilleur parent du monde, c'est le rêve que tous les parents ont fait un jour. Avec une bonne dose d'humour et d'autodérision, l'artiste interpelle sur la parentalité et l'éducation.

Les émotions des enfants, leurs problèmes à respecter des règles et tous ces comportements qui exaspèrent les parents, tout est passé en revue.



Corinne Pates interpelle sur la parentalité et l'éducation. Photo DR

Durée : 1 h 20. Tarif unique 5 € (gratuit pour les moins de 10 ans). Billets en ligne espaceculturel-saintgregoire.fr Caisse du soir - paiement par chèque ou espèces uniquement.

Munster

Conseil municipal

Le conseil municipal de Munster se réunira mercredi 26 mars, à 19 h, salle de la Laub (1^{er} étage). Ordre du jour : hommage à Edy Herrmann ; actualités de la communauté de communes de la Vallée de Munster ; projet de fermeture, par la Dasen (direction académique des services de l'éducation nationale), d'une classe à l'école maternelle du Badischhof ; évolution statistique des demandeurs d'emploi ; tournage M6 *La meilleure boulangerie de France* ; avenant n°1 à la convention cadre Petites villes de demain ; protection sociale complémentaire ; adhésion à la mission mutualisée RGPD et désignation d'un délégué ; stationnement payant, changement de l'application de paiement par mobile ; adhésion à l'association Alsace Synergies en tant que membre fondateur ;

convention avec le collègue Hartmann dans le cadre de la journée citoyenne ; comptes de gestion et administratif 2024 services de l'eau, énergie photovoltaïque ; débat d'orientation budgétaire 2025 ; adhésion à la mission mutualisée RGPD et désignation d'un délégué avec l'agence immobilière Landis pour la vente d'une parcelle rue Louis Joseph Blanc ; modification de la zone d'accélération de la production d'énergies renouvelables (éolien) ; plans de chasse 2025-2026 ; transfert du bail de location de chasse (lot n° 2) à l'association du Silberwald ; adjonction de permissionnaires lot n° 4 ; implantation d'une antenne de téléphonie mobile - lieu-dit « Oberschallern » ; projet de salle des fêtes ; divers.

MAISON ALEXANDRE **ACHÈTE CHER**

Toutes vos **FOURRURES** en tout état
Machine à coudre, meubles, tableaux, cuivre et étain, robes de soirée, escarpins, costumes, smoking, vestes en cuir, vaisselle, bibelots, instruments musique, tapis, horloges, pendules, montres, pièces de monnaie, livres anciens, cartes postales, sacs à main et bagages de luxe, vins... et toutes autres antiquités

Déplacements dans tous les départements pour estimation gratuite. N'hésitez pas à nous contacter

06 09 16 66 10

451434000